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今日运河

主打

本报联合济宁市住建委12319热线召开“问题井盖”协调会

十十单单位位联联手手会会诊诊““问问题题井井盖盖””

今年 4月，济宁
市市政工程处对城
区 1 0条主干道进行
井盖普查，7000余个
井盖中有 1 0 0 0余个
井盖没有明显的标
识，无法确认权属单
位。去年5月份，市政
管理部门曾下发关
于加强城区道路管
线检查井管理的通
知，要求各权属单位
建立井盖管理档案，
向市政管理部门提
供 井 盖 的 型 号 、规
格、标志、数量等资
料，在城市建设行政
主管部门备案。

“现在一个井盖
被盗，10多个井盖权
属单位都来看，解决
起来有点缓慢。”在会

上，针对权属单位无
法确认、延误维修时
间的问题，任城区城
市管理局市政工程管
理处主任段启涛建
议，可以在检查井内
安装标识牌，明确每
个检查井的权属单
位，以便井盖缺失时
及时联系。

各行业部门可对
各自井盖进行一次普
查，一方面能够找出
井盖存在的问题，另
一方面可以建立起井
盖档案。通过在检查
井内安装标识牌，标
上权属单位、维修联
系电话等信息可以在
井盖出现问题时，及
时联系到权属单位，
消除安全隐患。

井盖区分难：

不妨安个标识牌

“井盖出现破损
或丢失后，在确立权
属单位过程中，很可
能耽误维修的时间，
造成市民摔伤的情
况。在这种情况下，能
不能成立一个第三方
维修公司，出了问题
先维修。”来自济宁市
供电公司的李靖强的
提议，得到了与会人
员的赞成。

这个维修公司成
立后，不管是哪家的
井盖出现问题，12319

热线给其反馈后，维
修公司先去现场把井
盖修好，然后根据井
盖的权属单位，由这
家单位对维修费用进

行结算，这样既能保
证市民的安全，消除
破旧井盖带来的隐
患；又能节约寻找井
盖权属单位的时间，
在井盖上投入的维修
队伍等方面的成本，
可谓是一举两得。

“这个维修公司
可以由市里的部门进
行监管，各个井盖权
属单位先拿出资金放
到这个监管体系下，
根据具体的情况进行
一段时间内的结算。”
李靖强说，如果这个
方案能进行实施，起
码将能解决目前个别
井盖面临维修慢的问
题。

井盖维修慢：

不妨成立
第三方维修公司本报济宁8月28日讯(记者 晋森

公素云) 28日，本报联合济宁市住
建委12319热线召开“问题井盖”专题
协调会，来自市政、通信等10个井盖权
属单位的相关负责人，就“问题井盖”
整治措施管理方式以及监督形式等进
行探讨。

28日下午，在济宁市住建委12319
热线办公室里，济宁市政工程处、任城
区城管局、济宁市排水管理处等部门
的相关负责人正在发表自己的见解。

“目前，电力部门的井盖已经
开始普查，对下沉比较严重的将进行

起垫处理。”来自济宁市供电公司的李
靖强表示，目前公司正在对太白楼路
的电力井盖进行治理，下一步还将在
井盖下面设不锈钢网，既能防止井盖
被盗后有人坠落，又可以防止井盖下
沉。

对于本报报道的通信部门井盖
整治慢的问题，中国电信济宁分公
司线路部门相关负责人表示，中国
电信曾经进行过整合，现在标有“中
国电信”字样的井盖不一定全是现
在的电信公司所属。尽管如此，他们
也会将这种情况上报给公司，拿出
一个解决方案，对下沉和突起井盖
进行巡查整治。

在协调会上，10个部门的相关负
责人表示，针对下沉、突起的“问题井
盖”进行普查，结束后将进行集中整
治。

除了问题井盖外，井盖屡屡被

盗、井盖的权属难区分、井盖维修扯
皮等问题，也成为协调会的三个关
注重点。

今年井盖偷盗问题比较严重，
希望公安机关能够进行打击；可以
在每个井盖下面设立井盖所属标
识，解决区分难的问题；可以成立一
个第三方维修公司，对破损、丢失井
盖进行集中、及时的维修……济宁
市住建委12319热线服务中心主任
李伟忠表示，针对部门相关负责人
的建议，他们会后将形成报告，提交
给济宁市住建委。

济宁市文明城市创建工作办公室
也对整治“问题井盖”予以支持。济宁
市文明办副主任巫原表示，对于存在
问题比较严重的下沉或突起井盖，权
属单位解决问题不力、工作进展迟缓
的，今后将通过下达整改通知书、督办
单等形式进行监督。

一男子盗窃井盖获刑4年

2013年，一名男子杨某在济宁市
红星路、共青团路等多个路段盗窃井
盖13个，被任城区人民法院一审以危
害公共安全罪判刑4年，超过了以盗窃
罪判处的徒刑。

“杨某多次盗窃铺设在多条公共
道路上的铸铁井盖，故意实施危害不
特定多人的生命、健康及重大公私财
产的安全的行为，尽管未造成严重后
果，其行为已构成以危险方法危害公

共安全罪。”主审法官介绍，如果杨某
盗窃的井盖引起市民摔伤的严重后
果，量刑会更重。

本报记者 晋森 公素云

相关链接

有关单位相关负责人探讨整治措施。 本报记者 张晓科 摄

关关注注
““问问题题井井盖盖””
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